

don Ramón Guridi Iturbe y don Manuel Larraga Alberdi, de Vergara; don Francisco Guereta é Irazabal, don Félix Azcárate Muñoz y don José Miguel Arrizabalaga Zulueta, de Oñate; don Lino Padilla Irazabal, don Ricardo Martínez de la Pera y don Ildefonso Irusta Echeverría, de Eibar; don Andrés Ruiz Pérez, don Juan Barquín Ruiz y don Juan Aizpiri Lizarraga, de Elgoibar; don Juan Aranata Zarzuelo y D. Juan Martín Albistegui Aranceta, de Elgueta; don Leandro Mondragón Mondragón, de Mondragón; don José Alberdi Iturbe, de Motrico, y don Segundo Amichastegui Mendicute, de Placencia.

**Capacidades.**—D. Evaristo Espinosa Garray, don Juan Aguirreolea Otadui y don Juan Echaniz Unamuno, de Vergara; don Damiano Arana Olarain, don Elias Gorostidi Alberdi y don Domingo Murguiondo Urruzola de Oñate; don Daniel Arruti Alberdi y don Vicente Iraola Orbea, de Eibar; don Cipriano Rezusta Carriquiri y don Ramón Barrera Yeregui, de Mondragón; don Pascasio Guereta Irazabal, de Legazpi; don Miguel Arenaza Aguirrebengoa, de Zumárraga; don Juan José Zubiaurre Odriozola, de Elgoibar; don Jacinto Azcárate Epelde, de Placencia; don Policarpio Galarza Uriñaldecoa, de Anzueta, y don José María Alcibar Olave, de Motrico.

#### SUPERNUMERARIOS

Cabezas de familia.—D. Bonifacio Luzuriaga Olloquiengui, don Francisco Letamendia Irizarri, don Francisco López Arrillaga y don Vicente Meque Alzola, de San Sebastián.

**Capacidades.**—D. Juan Muñoz Pagadizabal y don Alberto Mantilla Collak, de San Sebastián.

Procedente de Burdeos es esperado hoy en Pasajes el paquebot francés «Cordouan», de las Mensajerías Marítimas.

Zarpará probablemente mañana, para el Brasil y la Plata.

Mr. Deroulede ha regalado también al regimiento de Sicilia un ejemplar de su poema «Los cantos del soldado», obsequio que han agradecido mucho los oficiales de dicho cuerpo.

Hemos recibido el número 20 de la conocida ilustrada publicación, que con tanta aceptación se publica en la corte, titulada *Gente Conocida*.

Contiene el retrato de la marquesa de Cervera, Elena de Borbón y los de la familia del general Castelví.

Además en él se lean trabajos de los más conocidos escritores, y todo hace una publicación digna de «las personas de gusto».

Se han expedido en el Gobierno civil los certificados de existencia legal de las sociedades «Orfeón Gu Guera» y la de recreo «Iparragirre», establecidas en esta ciudad.

#### “Alrededor del mundo”

Se ha publicado el número 84 de este interesante semanario, que trae una portada en color, y contiene, entre otros, los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

**Reyes Magos de otros países.**—Ha sido envenenado el Czar?—El inventor de la jornada de ocho horas.—Cómo se hacen diamantes con azúcar.—Los velos de las señoritas.—Un armenio, rey de Madrid.—El diluvio para antes de un año.—Los gastos del espionaje.—Grandes naufragios en las costas: posturas raras de algunos barcos.—Un «rey» de la moneda: un actor «rival» del príncipe de Gales.—El árbol que se ruboriza.—Una quisquilla camaleón.—El infierno de hielo.—Averiguador universal.—Preguntas y respuestas Recetas y recreos.

Consta de 24 páginas con 31 grabados. Número suelto 20 céntimos.

En la Audiencia provincial se ha celebrado el alarde de las causas que han de ser sometidas al tribunal del Jurado en el actual cuatrimestre, resultando las siguientes:

Día 1.º de Abril.—Contra Felipe Andrés, por supuesto delito de homicidio.

Defensor el abogado D. Víctor Pradera, y procurador señor Goenaga.

Día 10.—Contra María Sarobe Barriola, por imprudencia temeraria.

Será defendida por el abogado señor Añbarro, y representada por el procurador señor Lerchundi.

Día 12.—Contra Eustaquio Gaztelumendi y otros, por supuesto delito de tentativa de robo.

Defensores, los letrados señores Machimbarrena (D. Sebastián), y D. Saturnino Echenique, procurador señor Miner.

Día 13.—Contra Antonio Urrestarazu y otros, por supuesto delito de robo.

Defenderá á los procesados el abogado señor Elorza, y serán representados por el procurador señor Olasagasti.

Día 15.—Contra Manuel Vaca Hernández, por supuesto delito de robo.

El procesado será defendido por el abogado D. Arcadio Conde, y representado por el procurador señor Miner.

Día 16.—Contra José Crespo y otros, por expedición de moneda falsa.

Defensores, abogados señores Aranzadi y Brunet, y procuradores señores Ascaso y Lerchundi.

Día 17.—Contra María Mora, acusada del delito de muerte, por imprudencia temeraria.

Defensor el abogado D. José Elósegui, y procurador señor Hernández.

Día 18.—Contra Raimundo Fernández Pérez, por supuesto delito de robo.

Defensor D. Jaime Egaña, y procurador señor Hernández.

Día 19.—Contra Eusebio Goin Abando, por suponerse autor del delito de robo.

Será defendido el procesado por el letrado D. Ramón Soraluce, y representado por el procurador señor Aguado.

Día 22.—Contra Faustino Azcoaga y otro, por los delitos de violación, asesinato frustrado y rapto.

Defensores, señores Añbarro y Oliden, y procuradores señores Artiz y Miner.

Día 24.—Contra José María Antia y otros por tentativa de rebelión.

Defensores, abogados señores Pradera y Arizpe, procurador señor Velasco.

Un individuo que ayer penetró en la residencia de los jesuitas, fué detenido y hoy será puesto á disposición del gobernador civil, por haber llamado la atención en dicho sitio con demostraciones impropias de aquel lugar.

A las once de ayer ancló en la bahía el vapor de guerra «Giralda», saliendo á las dieciseis con rumbo desconocido.

#### Café Colón

Esta noche á las veintiuna dará principio en este acreditado establecimiento un notable espectáculo, compuesto de variados números, con arreglo al siguiente programa:

1.º La troupe Naval. En este número el señor Naval, conocido por el Hércules moderno, ejecutará sus trabajos de fuerza, destruyendo varios objetos de hierro y piedras con las manos.

2.º Exhibición de la pareja de baile español.

3.º Presentación de la aplaudida triple

del género serio y flamenco señorita Antonia.

4.º Los panderetistas, únicos en su género.

Todas las noches será el programa variado.

#### Teatro Principal

Debuta esta noche en este teatro la compañía clásico-lírica que dirige don Leopoldo Valentín, de cuyo actor tenemos excepcionales noticias.

Se representará la bonita comedia de Emilio Mario, «El director general», y el chistoso juguete «Lanceros», que es de los que más gustan cuanto más se ven.

De la primera obra se ha hecho el siguiente reparto: doña Araceli, señora Blasco.—Elena, señora Luna.—Carolina, señorita Beas.—Manuela, señora Guallar.—El Director, señor Valentín.—Don Perfecto Galan, señor Perrín (R).—Federico Arias, señor Domínguez.—Amade Lopez, señor Gonzalez.—Bonifacio Redondo, señor Tallaví.—Juan Montes, señor Hernandez.—Pedro Llano, señor Velázquez.—Casto, señor Llorente.—Anselmo, señor Perrín (M).

Han pedido palcos para esta función, además de los señores abonados, los señores de Méndez-Vigo, Deroulede, Giménez y el conde de Morolla.

Según nuestras noticias, el director de esta compañía, que ha pasado muchos años al lado de la Guerrero, se propone introducir la moda de tener la sala, durante la representación, á media luz, acentuando ésta en el escenario, para lo que se van á instalar nuevas lámparas á los lados de la boca.

Es de esperar que la campaña sea brillante y provechosa, tanto por hacer mucho tiempo que no ha pasado por el Principal una compañía de este género, como porque la empresa se propone dar á conocer las obras de mayor éxito.

#### Caja de Ahorros y Monte de Piedad Municipal de San Sebastián

En vista del acuerdo tomado por la Junta de Gobierno y por haberse encargado una Comisión del estudio en las cuentas corrientes respectivas, se pone en conocimiento de los imponentes que no es necesaria la presentación de instancias para optar á los premios que trata de distribuir dicho Establecimiento.

#### COGNAC

HENRI GARNIER Y C°

#### BOLETIN LOCAL

##### Santos de hoy

Santos Nicanor y Gonzalo, diáconos.

##### Registro Civil

##### NACIMIENTOS

Rafaela Imaz y Aramburu.

##### DEFUNCIONES

Maria Asunción Gorosabel y Arrieta.

José Saenz y Castillo.

Basilio Molina y García.

Maria Ostelaza y Solavarrieta.

##### Boletín Meteorológico

Altura barom.	á las 9 mañana . . .	758,72
>	á las 3 tarde . . .	758,23
Máxima al sol . . . . .		14,9
>	á la sombra . . . . .	13,7
Mínima á la sombra . . . . .		9,2
>	al reflector . . . . .	7,5
Dirección del viento . . . . .		S. y SE.
Velocidad media en kilómetros . . .		123,6
Lluvia expresada en milímetros . . .		0,0

## Por Teléfono

MADRID 9.—23,50.

#### Senado

La sesión celebrada hoy por la Alta Cámara dio comienzo más tarde que de costumbre ocupando la presidencia el señor conde de Tejada Valdosera.

Después de aprobada el acta de la celebrada ayer se hicieron varios ruegos y preguntas de poco interés general.

A los pocos momentos se reunió la Cámara en secciones suspendiéndose entre tanto la sesión.

[Reanudada ésta se dió cuenta del resultado de la reunión de secciones, y el señor Sánchez Román usó de la palabra para insistir en sus cargos al ministro de Instrucción Pública por sus reformas en la enseñanza.

Le contestó el señor García Alix defendiendo sus reformas y afirmando que éstas tienen el voto favorable del Consejo de Instrucción Pública, de las Universidades y de otros centros de enseñanza.

Se abrió debate sobre el dictamen que propone la ratificación del tratado de Comercio convenido entre nuestro Gobierno y el del Japón.

Después de ligera discusión quedó aprobado el dictamen y se levantó la sesión cerca de las 21.

#### Congreso

Declara abierta la sesión el señor marqués de Figueroa que ocupa la presidencia; y antes de que se aprobara el acta de la anterior pide el señor Romero Robledo que se cuente el número de diputados.

Se hace así, y en vista de que en el salón no hay más que veinte diputados, el presidente declara que no puede celebrarse sesión.

Protesta el señor Vincenti, quien manifiesta que desea apoyar una proposición incidental que tenía anunciada, y dirige cargos al señor Romero Robledo á quien dice que solo pide que se cuente el número de diputados cuando él no tiene que hablar.

La presidencia abandona la mesa y los diputados van saliendo del salón ante la imposibilidad de celebrar sesión.

#### Comentarios

En los pasillos del Congreso se hicieron muchos comentarios de lo ocurrido en el salón de sesiones al pedir el señor Romero Robledo que se contara el número de diputados.

Los liberales preguntaban si el acto del señor Romero Robledo podría interpretarse como una letra girada al partido fusionista á cuarenta y cinco días vista, ó como un mico.

El señor Romero Robledo contestaba que podía considerarse como un verdadero mico, y más grande que el que recibieron los liberales en el mes de Marzo cuando vieron subir á los conservadores al poder.

Pocos eran los que se explicaban el proceder del señor Romero Robledo al pedir que se contara el número de diputados, cuando en la sesión no iba á discutirse ningún proyecto que el Gobierno tuviera interés en sacar adelante.

#### Conferencias

En el Senado conferenciaron hoy los señores conde de las Almenas y general Azcárraga, conviniendo en que el primero de dichos señores presente y apoye mañana en la sesión del Senado una proposición referente á Jurados mixtos.

—En la misma Cámara conferenciaron con el ministro de la Gobernación, los se-

nadores señores Molina y Lomas, que además son diputados provinciales, con objeto de rogar al señor Ugarte que resolviera cuanto antes el conflicto de la diputación provincial de Madrid.

El ministro de la Gobernación prometió complacerles.

—El maqués de Cerralbo que hoy llegó á Madrid ha conferenciado con algunos de sus correligionarios.

#### Sobre la boda

Continúa hablándose de la boda de la princesa de Asturias, y aun cuando no está fijada la fecha en que aquella ha de celebrarse se supone que será del 6 al 8 del próximo mes de Febrero, pues parece que S. M. la Reina quiere que se verifique antes de cerrarse las vacaciones que será el 10 del citado mes.

#### Don Jaime

El marqués de Tamarit ha recibido un telegrama del Japón anunciándole que don Jaime de Borbón padece fiebres palúdicas.

#### Clausura

En los círculos políticos ha continuado hablándose hoy bastante, de la clausura del Parlamento.

Desde primera hora dominaba la impresión de que el Gobierno no leería hoy el decreto suspendiendo las sesiones de Cortes.

Afirmábale que esto se verificaría mañana por consecuencia de acuerdo adoptado en una conferencia que anoche á última hora celebraron el señor Silvela y el general Azcárraga.

Esta misma versión estaba apoyada por los informes recogidos en los centros oficiales donde además se decía que después de terminar mañana las sesiones de Cortes se reun